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para la creación de 
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 de Guardavidas

 en Tornquist

Tornquist, 
nuevamente uno 
de los destinos 

de la Feria 
Internacional 
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El Balcón 
del Arroyo 
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Hasta el momento 
la inversión supera 
los $150 millones

Se realizó la 36º edición de la Expo 
Contable y Turística de la EES Nº 1
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l área municipal de Violencia por Razones 
de Género (VPRG), da a conocer los 
datosestadísticos de enero 2022 hasta 
septiembre 2023 del distrito de Tornquist.

Informe sobre Situaciones de Violencia por Razones de 
Género en el distrito hasta septiembre de 2023

 Durante ese periodo ingresaron 163 situaciones 
de violencia por razones de género que fueron 
registradas en las oficinas de Tornquist y Sierra de la 
Ventana.
 Si bien la cantidad de casos que van ingresando 
está atada a la densidad poblacional de cada localidad 
del distrito, las ciudades que presentaron nuevos 
ingresos fueron la localidad cabecera y Sierra de la 
Ventana
 Este último mes, se registraron denuncias 
de violencia psicológica, física, simbólica, digital, 
ambiental, espacial y económica.
 Las violencias registradas tomaron lugar, 
mayormente, en el ámbito doméstico. También, se 
registraron situaciones de VPRG en el ámbito laboral, 
en los medios de comunicación y en los espacios 
públicos.
 El mayor porcentaje de Personas que Ejercen 
Agresión (PeA) está ocupado por la ex pareja y la 
pareja actual. Sin embargo, puede considerarse PeA 
cualquier persona que, en una relación desigual de 
poder, ejerce violencia hacia una mujer o una persona 
LGBTIQ+ por motivos de género en cualquier ámbito.
 De las personas agresoras registradas, el 30 %, son 
reincidentes. Esto significa que tienen antecedentes 
de violencia de género con otras mujeres o con la 
misma mujer.
 El 86 % de las situaciones ingresadas en las oficinas 

cuenta con denuncia formal radicada en Comisaría 
de la Mujer y Familia de Tornquist.Cabe destacar 
que las situaciones de violencia no denunciadas son 
abordadas de igual manera que las que sí.
 Asimismo, existen muchas otras situaciones 
que están siendo abordadas por ambos equipos 
interdisciplinarios, pero ingresaron en años 
anteriores y no están comprendidas dentro de estas 
estadísticas. Hay más de 240 mujeres que están 
siendo acompañadas por los equipos desde que se 
inauguraron las oficinas.
 Que estos números crezcan, no significa que haya 

“más violencia”, sino que hay muchas más situaciones 
de violencia que se pudieron registrar y, por lo tanto, 

intervenir.
 Si sufrís violencia por razones de género o 
conoces a alguna persona que esté en esta situación, 
podes comunicarte con nuestro equipo para que te 
asesoremos sobre qué podes hacer.

Tornquist y todo el distrito: 
Ventura Picado 111, Tornquist
Horario de atención: 7 a 12hs
Tel. 2915759320
Sierra de la Ventana y Saldungaray: 
Roca 145, Sierra de la Ventana
Horario de atención: 13 a 18hs
Tel. 2915759315
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Importantes avances para la creación de 
una Escuela de Guardavidas en Tornquist

E

E

l intendente Sergio Bordoni, 
firmó este miércoles un acta 
acuerdo en el marco del 
proyecto de creación de una 

Escuela de Guardavidas en el distrito 
de Tornquist.
 Fue durante una reunión realizada 
en el despacho del Palacio Municipal 
y de la que también participaron 
la Subsecretaria de Deportes, Sofía 
Urriaga, y la Inspectora Jefe Distrital 
de Educación, Marcela Giménez.
 Mediante la rúbrica, el municipio 
de Tornquist brindará los espacios 
necesarios para que se lleve adelante 
la carrera, tales como las piscinas 
pertenecientes a la comuna y 

materiales.
 Durante el encuentro, los 
funcionarios coincidieron en la 
necesidad de generar un espacio de 
formación de guardavidas que no 
solo beneficiará a este partido, sino 
a también a municipios cercanos, 
ampliando notoriamente la cantidad 
de personas capacitadas para la 
prevención y primeros auxilios en 
piscinas y en los diferentes espejos de 
agua habilitados para bañistas.
 El proyecto prevé que la escuela 
esté a cargo del Centro de Educación 
Física N° 9, con sede en la localidad 
cabecera del distrito.

ste sábado 7 de octubre, se 
desarrollará una jornada de 
plogging en Sierra de la Ventana, 
organizada conjuntamente 
entre Tornquist Municipio, la 

 En el mes de la Concientización sobre 
el Cáncer Génito Mamario, la Secretaria de 
Salud municipal realizará Papanicolaou de 
forma gratuita durante todo octubre. 
 En todos los centros de atención del 
distrito, podrán acercarse mujeres, con orden 
médica; y aquellas que tengan obra social, 
deberán hacerlo con el carnet; para realizarse 
el control correspondiente sin costo. 
 La iniciativa tiene como objetivo fomentar 
la conciencia sobre la importancia de 
detección temprana y diagnostico precoz del 
cáncer de mama y cervical. 
 Para solicitar turnos, deberán comunicarse 

Durante el mes de la Concientización, 
Salud realizará Pap sin costo

o acercarse a los siguientes centros de salud: 
- Hospital Municipal “Dr. Alberto Castro” al 
4940.407 

- Hospital Menor “Dr. Emilio Aldaya” al 
4915.030

- CAPS Saldungaray “Dr. Luis Agote” al 
4916.035

- CAPS Villa Ventana “Dr. Julio Pugliese” al 
4910.250
 Esta nueva edición de esta campaña, es 
reflejo del compromiso continuo de la cartera 
de salud, de brindar bienestar a las vecinas, 
alentando a realizarse los exámenes regulares 
para prevenir y detectar enfermedades.

Este sábado habrá una jornada de 
plogging en Sierra de la Ventana

municipalidad de Coronel 
Suárez y la Cooperativa de 
Reciclaje 3R.
 La iniciativa, que contará 
con la participación del 
CEF Nº195 y la agrupación 
Ciclismo Zonal Ventania, 
comenzará a las 14 hs.
 El circuito iniciará en el 
complejo de las piscinas 
municipales de la localidad, 
irán costeando el Rio Sauce 
Grande hasta el Dique y 
de ahí, cruzarán hasta Villa 
Arcadia, desde donde un 
grupo se dirigirá al Cerrito del 
Amor y, el otro, continuará 
costeando el rio hasta llegar, 
ambos, al balneario La Hoya. 
Finalizado el recorrido, habrá 
sorteos.

 El plogging es una actividad 
deportiva sostenible, que combina el 
ejercicio con el cuidado del ambiente, 
y consiste en llevar una bolsa y recoger 
los residuos sólidos que se encuentran 
durante el trayecto.
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L a Secretaría de Producción, 
Comercio e Industria 
de Tornquist Municipio, 
informa que se encuentra 

UPSO: Inscripciones abiertas para 
la Diplomatura Universitaria en 

Gestión Administrativa 

abierta la inscripción para la 
Diplomatura Universitaria en Gestión 
Administrativa que la Universidad 
Provincial del Sudoeste (UPSO), 
dictará a partir de 2024 en la localidad 
cabecera distrito.
La inscripción se inicia de manera 
online en el siguiente link: https://
www.upso.edu.ar/diplomatura-
u n i v e r s i t a r i a - e n - g e s t i o n -
administrativa/

Documentación 
de ingreso requerida:
1. Planilla de preinscripción
2. DNI vigente (anverso y reverso de la 
credencial)
3. Constancia del secundario:

-Certificado analítico o título del 
secundario

-Certificado de título en trámite del 
secundario sin adeudar materias

- Certificado de alumno regular del 
secundario

4. Requisito de salud o sanidad 
(Encuesta se salud que se completa 
online y también un certificado 
médico de estado de salud, que se 
carga en pdf como el resto de la 
documentación)
5. Título previo requerido para 
algunas propuestas formativas, junto 
con la resolución de
carga horaria.

Fechas importantes para 
carreras de la UPSO:

-Inscripción a carreras UPSO: 
02/10/2023 a 23/02/2024;

-Inscripción para mayores de 25 sin 
ciclo medio completo: 01/11/2023 a 
31/12/2023;

-Exámenes para mayores de 25 años 
sin ciclo medio completo: segunda 
quincena de
febrero de 2024
Por consultas, comunicarse al (0291) 
4940435, por mail a tornquist@upso.
gba.gob.ar, o personalmente en la 
Secretaría de Producción, Comercio e 
Industria, San Martín 268, de lunes a 
viernes de 8 a 13 hs.

Se realizó la 36º edición de 
la Expo Contable y Turística 

de la EES Nº 1

on una importante cantidad 
de empresas participantes, 
se realizó la 36ª edición de 
la Expo Contable y Turística, 

C
organizada por la EES Nº 1 de Tornquist. 
 
 Durante la inauguración del evento, 
hicieron uso de la palabra la flamante 
directora del establecimiento, 
Nayla Odera, la Inspectora Jefe 

Distrital Marcela Giménez y 
el intendente Sergio Bordoni. 
 
 A su vez, alumnos de la EES Nº 1 
bajo la dirección de la profesora Eliana 
Chuliver, interpretaron un tema en 
alusión a los 40 años de democracia 
que cumplirá este año nuestro país. 

AQUI NOTA EN VIDEO

www.celttv.com.ar
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L a Secretaría de Turismo de Tornquist 
Municipio fue, nuevamente, uno de 
los destinos presentes en la Feria 
Internacional del Turismo (FIT) 

Tornquist, nuevamente uno de los destinos 
de la Feria Internacional de Turismo

para Latinoamérica, desarrollada del 30 de 
septiembre al 3 de octubre en el predio de La 
Rural de la Ciudad de Buenos Aires.
 La FIT fue visitada por alrededor de 
150.000 personas y el distrito tuvo su espacio 
en el stand general de la Provincia de Buenos 
Aires, brindando información y entregando 
folletería sobre las diversas opciones turísticas 
que ofrece la comarca serrana.
Junto a la gran cantidad de visitantes, 
recorrieron el lugar autoridades nacionales y 
provinciales, prestadores de distintos puntos 
del país y del mundo y referentes de la prensa 
especializada.
 Asimismo, en el marco de la feria, el 
Secretario de Turismo, Gustavo Sandobal, y 
la Directora de Planificación y Desarrollo 
Turístico, Ludmila  Corvatta, participaron de 
reuniones y ponencias, tales como:

-Destinos Emergentes;

-Presentación de acciones de la Red de 
Destinos Inteligentes de Argentina (a la 
cual se encentra adherido el municipio de 
Tornquist) 

-Presentación del libro Ruta de Salamone. 
Edición bonaerense que será entregada por 
la Secretaría de Turismo a las bibliotecas de 
la comarca;

-Reuniones con agencias de viajes para 
promover la llegada de nuevos grupos a la 
comarca;

-Intercambio de ideas, acciones y propuestas 
con otros municipios de la región del 
Sudoeste y de la provincia de Buenos 
Aires en general, para el enriquecimiento 
de herramientas y  estrategias de trabajo 
conjunto.
 La Secretaria de Turismo agradece 
a todos los prestadores del distrito que 
participaron, brindando descuentos y 
estadías para sortear en la feria.
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El Balcón del Arroyo más cerca 
de concluir la obra edilicia

a obra continúa su marcha  
ingresando en la etapa final 
desde el punto de vista 
edilicio, los integrantes de 

la firma son optimistas para que en 
lo que resta del año o los primeros 
meses del 2024 esté concluida. 
La importantes inversión realizada 
hasta el momento se realizó con 
recursos aportados por los integrantes 
del emprendimiento y un crédito del 
Municipio, y continuan gestionando 
la posibilidad de acceder a un crédito 
a tasa mas accesible para poder 
acelerar el proceso, concluir el 
proyecto lo antes posible y comenzar 
a producir dando valor en origen a 
una materia prima que actualmente 
se va de nuestra zona en cantidad. 
 
Gerardo Bras  

“La inversión realizada 
hasta el momento 
supera los $150 millones” 
 
 “Esta es una etapa bastante difícil 
porque es la colocación de las losas y  nos 
hemos tenido que poner las pilas todos y 
con todos;  juntar todo nuestro equipo 
como para poder dar una mano a la 
gente, es muy difícil subir estas losas que 
son 100 y pesan 250 kilos cada uno para 
hacer el entrepiso del depósito superior 
así nos hemos organizado” explicó Bras. 
 El propio Bras estimó que 
actualmente están alcanzado el 80 0 el 
85% de la obra “Hasta agosto veníamos 
bien cumpliendo la meta en septiembre 
se nos complicaron por algunos 
problemas de salud de la gente y varios 
materiales que se han ido atrasando y 
cosas que no entregan, pero queríamos 
para noviembre y no vamos a llegar” 
 “Queremos llegar lo antes posible, 
hay mucha demanda de productos y 
está la materia prima para hacerla O 
sea hay oferta de mano de obra por 
todos lados, tenemos que terminarlo y 
ponerlo en marcha cuanto antes” señaló. 
 “ Lo importante es que acá no 
hay que salir a buscar mercado, el 
mercado ya está, independientemente 
de todo lo que se puede agregar” 
Bras no descartó que se incorpore, 
a los productos ya existentes, 
la elaboración de mozzarella. 

 “Es cierto que es un mercado 
muy amplio y de rápida recuperación. 
Estos días no han ofrecido crédito por 
todos lados que no sale ninguno hasta 
ahora no es todo oferta nada más” 
 “Hemos presentado para comprar 
una máquina automática de muzzarella 
que sería ya largaría todo embolsado y 
sería importantísimo poder comprarlo, 
no es una cifra grande lo que sale pero 
sumarle más a todo esto que lo hemos 
hecho todo pulmón ya es imposible” 
 “La inversión realizada hasta este 
momento supera los $ 150 millones y de 
allí la importancia de poder comenzar 
a facturar porque se hace cuesta 
arriba. Tenemos que empezar a generar,  
más que no se consigue financiación” 
 “La estamos peleando, estamos 
animados aunque por ahí nos 
caemos un poquito pero  nos 
levantamos entre todos y seguimos” 
 “Ninguno de los políticos provinciales 
o nacionales se acercaron, sí el intendente  
ha estado presente y Federico Labarthe 
que fue parte del proyecto; si bien no 
es socio pero estuvo desde el inicio” 
 
 “Infernal como se ha ido todo  en los 
números de construcción” subrayó Bras. 

 “Hemos presentado tres créditos en 
estos días, lo más factible que puede 
llegar a salir más rápido es por Banco 
credicoop Pero también está por verse y  
es una tasa bastante accesible. Hace un 
mes que estamos y me falta el ADN de mi 
bisabuelo y el grupo sanguíneo después 
todo lo demás lo hemos presentado y 
siempre tienen un pelo así que bueno” 
 “De no haber sido por la billetera 
propia esto no se hubiera llevado a cabo, 
porque tuvimos como único préstamo 

el fondo rotatorio del municipio de 
5 millones de pesos que te imaginas 
que en todo esto; está bien sirvió y 
agradecidísimo que lo pudimos tomar 
pero esas losas que estaban poniendo 
hoy son tres millones de pesos o sea 
nada más que eso es todo infernal 
como se ha ido todo en los números de 
construcción” Dijo Gerardo Bras, uno  de 
los socios del emprendimiento.  

AQUI NOTA EN VIDEO

mailto:semanarioobservador@gmail.com
www.observadorserrano.com.ar
https://youtu.be/YCx4Uv1eYzo
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Hasta el momento la inversión 
supera los $150 millones

 
Matias Hilding Ohlsson  

“Estamos cada vez mas cerca” 
 “Uno arranca con todo el empuje y 
cuando ya estamos llegando al final de 
la obra, el último foquito, nos miramos 
porque ya es como que  los recursos se 
nos están acabando Pero lo queremos 
terminar y lo vamos a terminar de 
hecho; así que seguimos firme en esto 
de los recursos tiene que haber también 
un convencimiento familiar porque 
obviamente se van dejando de lado 
otros inversiones para aportarlos aquí . 
 “Todos también vemos el potencial 
que hay en la zona tanto para venta al 
público acá como para potenciar en la 
cadena que cada uno tiene un eslabón 
más en la cadena productiva del tambo y 
pasar a consumo de la venta final Así que 
eso lo vemos como prioritario y creo que 
hay un horizonte tentador 
 “Todos tenemos  la visión de que 
esto es clave tanto para la zona como 
para nuestras empresas El enfoque 
mayor que tenemos que es la posibilidad 
de venta directa creo que es el punto 
más fuerte que podemos llegar a tener, 
después la reventa y distribución en 
otras localidades. Ya el balcón del Arroyo 
está siendo reconocido, tiene ya muchos 
seguidores Así que creo que es una 
marca que se está potenciando”  
 “Estamos cada vez mas cerca  y 
ya vemos con ansias esto, la idea era 
arrancar en octubre bueno sabemos que 
las obras uno sabe cuando las arranca 
cuando las termina Pero dentro de todo 
los plazos que nos habíamos propuesto, 
no estamos tan lejos y no lo vemos 
tan distanciado. Estas instancias de un 
poco de incertidumbre con elecciones, 
el dólar, hace un poquito temblequear, 
pero estamos ya con la mirada fija en 
terminar cuanto antes y se sabe que una 
inyección económica aceleraría todo” 
 
 “Tuvimos en la búsqueda de 
varios créditos que no se fueron 
dando pero de a poco nosotros  lo 
vamos a tener que ir sorteando de 
alguna manera La idea es tener por 
lo menos los materiales comprados 
antes de octubre porque sabemos que 
después de las elecciones siempre 
hay un desbarajuste” explicó Ohlsson. 

AQUI NOTA EN VIDEO

 
Jorge “Pichín” Laborde  

“El galpón está concluído. 
El agua y la energía serán 
los próximos pasos” 
 
 En relación a la obra que abarca 
toda la parte edilicia, Jorge Laborde 
comentaba que “lo que es todo el 
contorno de galpón  ya está todo cerrado, 
falta algún detalle como unos pisos atrás 
para poner la Caldera y la cámara, pero 
cuando vos hacés tu casa lo fácil es lo de 
afuera después las terminaciones son lo 
que más tiempo te lleva” 
 “Estamos en la colocación de las 
vigas y las losas y después quedaría 
la pintura y empezar a acomodar las 
máquinas, falta la electricidad y el agua 
que es una cosa acá primordial, si no 
tenemos la energía para hacer andar los 
motores,  así que eso será el próximo 
avance y creo que la semana que viene o 
la otra ya se empieza con eso también” “ 
 
 “Más allá de que en algún momento 
seguramente uno flaquea, porque uno 
cuando arranca con una ilusión de hacer 
algo y ves que a mitad de camino te 
fracasa todo lo que vos habías pensado 
la casa el tema de crediticio, cuando se 
te empiezan a caer ese tipo de ayuda y 
no es que  queremos nada gratis, sino 
que todo crédito lo tenés que devolver. 
Pero no se presenta nada como para 
hacerlo rápido y empezar a trabajar. Te 
hace flaquear un poco pero seguimos 
adelante.  No es que nos está sobrando, 
estamos  manoteando cosas que a futuro 
nos van a el campo nos va a impedir que  
le estamos poniendo urea a los verdeos 
u otras cosas para que se produzca 
más en el campo, porque le estamos 

poniendo acá entonces a la corta o la 
larga se siente, además en una época 
donde el margen de error económico, 
financieramente hablando, es muy corto 
y muy chiquito”  
 “El tema de la lluvia nos está hoy 
perjudicando un poco a todo el país 
Entonces ya tenés que comprar rollo más 
balanceado u otra cosa para alimentar 
los animales” Comentó Jorge Laborde . 

AQUI NOTA EN VIDEO

n resumen, un proyecto 
ambicioso que enfrenta 
desafíos financieros 
y logísticos, pero los 

integrantes de la firma están 
comprometidos en hacerlo 
funcionar.

https://youtu.be/jeIuzORCRJI
https://youtu.be/B_se4ntAtx4
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Integrantes de “Abre tus Alas” accedieron a la final de la competencia 
“Azul World Championship” que se realizará en Córdoba

l 30 de septiembre un total de 
18 acróbatas de “Abre tus Alas” 
participaron de una selectiva 
en la ciudad de Pigüé de la 

competencia mundial “Azul World 
Championship”, conformada por 66 
Naciones.

 En esta ocasión se obtuvieron 
varias medallas, entre ellas 5 de primer 
puesto , varias alumnas pasaron a 
la final a realizarse en Córdoba los 
primeros días de diciembre. También 
se ganaron la mención a mejor 
maestro formador por el nivel técnico 
de toda la competencia.

POSICIONES:

Tercer puesto: Luisina Bayon , 
Malena Meriggi, Luana Di Nunzio 

, Maitena Abalos , Malena Herrada , 
Olivia Ebertz , Apolonia Lencinas y 
Alejandra Yunger

Segundo puesto: Zoe Leiva , Amalia 
Bender , Melina Villarreal, Mía 
Bonzini y Julieta Abalos

Primer puesto: Alma Rodríguez, Sofía 

Saric , Magali Meneses , Lara Vanoli y 
Daiana Berlin

Sofía Saric y Lara Vanoli obtuvieron 
menciones especiales a mejor 
interpretación artística
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Liga Regional: Igualdad de Unión y victoria de 
Automoto en la fecha 11 del torneo Clausura 

a etapa regular del torneo 
Clausura de la Liga Regional 
de Fútbol va llegando a su fin 
y este domingo se disputaron 

los partidos de la fecha 11, en diferentes 
horarios, debido al Superclásico entre 
Boca y River.

 En Tornquist, Unión igualo 2 a 2 ante 
Atlético Huanguelén. El local comenzaba 
ganando gracias al penal convertido por 
Tomas Terrugi (5 PT) pero el «aceitero» lo 
daba vuelta a través de Ciro Reidelbach 
(15 PT) y Ramiro Palacio (1 ST). A los 39 
del complemento Matías Fritz ponía el 2 
a 2 mediante tiro libre.

 Luego de eso, el arbitro Alejandro 
Krieger (de flojo cometido) les mostro 
la roja a Juan Piedrabuena (40 ST), Eitan 
Castro (45 ST) y Federico Bravo (47 ST).

 En división reserva hubo un claro 
triunfo visitante por 4 a 1 (descontó 
Ignacio Marcolini).

 En Coronel Suarez, Automoto 
consiguió los tres puntos en juego al 
superar por 2 a 0 a Tiro Federal de Villa 
Belgrano. Ayrton Núñez (32 PT) e Iván 
López (6 ST) llegaron a la red para el 
«azulgrana».

 En reserva también hubo éxito 
tornquistense pero 3 a 1. Aquí anotaron 
para la visita: Benjamín Rodríguez, Blas 
Schwindt y Francisco Maidana mediante 
tiro penal.

El resto de los marcadores en primera 
división fueron:

Zona “A”

Tiro Federal (P) 0 vs. Dep. Argentino 2
Deportivo Rivera 0 vs. Boca Juniors 4
Peñarol (G) 1 vs. Independiente (SJ) 1
Club Sarmiento 2 vs. Blanco y Negro 0
Libre: Racing Club

Zona “B”

Unión Pigüé 1 vs. Puan Foot-Ball Club 1
San Martín (ST) 5 vs. Independiente (R) 4
El Progreso 1 vs. Empl. de Comercio 1
Dep. Sarmiento 4 vs. Peñarol de Pigüé 1
Libre: San Martín de Carhué

En reserva:

Zona “A”

Tiro Federal (P) 3 vs. Dep. Argentino 1
Deportivo Rivera 3 vs. Boca Juniors 4

Peñarol (G) 3 vs. Independiente (SJ) 0
Club Sarmiento 2 vs. Blanco y Negro 1
Libre: Racing Club

Zona “B”

Unión Pigüé 0 vs. Puan Foot-Ball Club 1
San Martín (ST) 2 vs. Independiente (R) 0
El Progreso 2 vs. Empl. de Comercio 0
Dep. Sarmiento 4 vs. Peñarol de Pigüé 1
Libre: San Martín de Carhué

PROXIMA FECHA (12º):

ZONA A:

Independiente (SJ) vs. Club Sarmiento
Boca Juniors vs. Peñarol (G)

Automoto vs. D. Rivera
D. Argentino vs. Tiro Federal (CS)
Racing Club vs. Tiro Federal (P)

Libre: Blanco y Negro

ZONA B:

Peñarol (P) vs. El Progreso
E. Comercio vs. San Martín (ST)
Independiente (R) vs. Unión (T)

A. Huanguelén vs. Unión (P)
Puan FC vs. San Martín (C)

Libre: D. Sarmiento



María Mercedes EBERLING viuda de BUCKLE (“Maruca”) 
—Q.E.P.D.–: Falleció en Tornquist el 02 de Octubre de 2023 a 
los 82 años de edad. Sus hijos Gustavo y Guillermina BUCKLE. 
Sus hijos políticos Fabiana RIVA y Víctor DUKARDT. Sus nietos 
Joaquín, Paulina y Victoria. Amistades y demás familiares 
participan su deceso y comunican que sus restos fueron 
inhumados en la necrópolis de nuestra localidad. Casa de 
duelo Jorge Newbery 236, Tornquist. Servicio a cargo de la 
Cooperativa Eléctrica Limitada de Tornquist.

Víctor Hugo MEDINA (“Negro”) —Q.E.P.D.–: Falleció en 
Tornquist, el 01 de Octubre de 2023 a los 58 años de edad. 
Su compañera de vida Betiana VENANZI. Sus hijos e hijos 
políticos. Su nieta. Sus hermanos Alicia, Gustavo, Mirta y 
Alejandro MEDINA. Sus hermanos políticos Osvaldo, “Robi”, 

“Gise”, “Nacho” y Andrea. Sus sobrinos y sobrinos políticos. 
Sus padres políticos Néstor y Graciela, amistades y demás 
deudos, participan su deceso y comunican que sus restos, 
fueron inhumados en la necrópolis de Tornquist. Casa de 
duelo calle España N° 1070, Tornquist. Servicio a cargo de la 
Cooperativa Eléctrica Limitada de Tornquist. 

Daniel Aníbal GARCIA —Q.E.P.D.–: Falleció en Tornquist, el 
01 de Octubre de 2023 a los 68 años de edad. Su esposa 
Vilma LETE. Sus hijos Mónica, María Rosa, Sebastián, Maira y 
Aldana GARCIA. Sus nietos Gastón FAILLA, Lucas y Valentina 
POUWELS. Sus sobrinos, amistades y demás deudos, 
participan su deceso y comunican que sus restos, fueron 
inhumados en la necrópolis de Tornquist. Casa de duelo 
Avenida Rivadavia N° 180, Tornquist. Servicio a cargo de la 
Cooperativa Eléctrica Limitada de Tornquist. 

Mariano Alfredo CORONEL –Q.E.P.D.–: Falleció en Bahía 
Blanca el 25 de Setiembre de 2023 a los 62 años de edad. 
Su madre Irma VIDELA. Sus hijos Federico y Mariana 
CORONEL. Su hija política Mariana DÍAZ. Sus nietos Briana, 
Mateo, Valentina y Lautaro. Sus hermanos Luis, Silvia, Nancy 
y Mónica CORONEL. Su hermano político José ORTÍZ. Sus 
sobrinos Enzo, Lucía, Camila, Bruno, Thiago, Isabella, Brisa, 
Rodrigo y Rocío. Sus amistades y demás familiares participan 
su deceso y comunican que sus restos, trasladados a 
Tornquist, fueron inhumados en la necrópolis de nuestra 
localidad. Casa de duelo Uriburu 330, Tornquist. Servicio a 
cargo de la Cooperativa Eléctrica Limitada de Tornquist.

Ulises Sandoval – Q.E.P.D. Falleció en Bahía Blanca, el 18 
de septiembre de 2023 a los 06 años de edad. Sus padres 
Braian Emanuel SANDOVAL y Marina SEPULVEDA. Sus 
hermanos Magali y David AGUADO, Kevin y Tatiana LOPEZ 
y Rodrigo SANDOVAL. Su abuela Virginia ZUÑIGA, amistades 
y demás deudos, participan su deceso y comunican que 
sus restos, trasladados a Tornquist fueron inhumados en la 
necrópolis de Tornquist. Casa de duelo Avenida Sarmiento N° 
740, Tornquist. Servicio a cargo de la Cooperativa Eléctrica 
Limitada de Tornquist.

Nora Graciela ASTI viuda de CURTI —Q.E.P.D.–: Falleció en 
Tornquist el 06 de Octubre de 2023 a los 73 años de edad. Su 
hijo Luis CURTI. Su hija política Adriana Marcela CLARK. Sus 
nietos Agustín y Valentina CURTI. Su hermano Mario Daniel 
ASTI. Sus hermanos políticos, sobrinos, primos, amistades y 
demás familiares participan su deceso y comunican que sus 
restos serán inhumados hoy sábado a las 11.00 horas en la 
necrópolis de nuestra localidad. Casa velatoria Güemes 236, 
Tornquist (desde las 07.00 horas). Casa de duelo calle de los 
Inmigrantes 825, Tornquist. Servicio a cargo de la Cooperativa 
Eléctrica Limitada de Tornquist.
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Nuevos llamados telefónicos bajo la 
modalidad delictiva conocida como 

“CUENTO DEL TIO”
e informa a la comunidad 
que en días anteriores y en el 
día de la fecha  se registran 
llamados telefónicos bajo la 
modalidad  delictiva conocida 

S
como “CUENTO DEL TIO”, tanto en la 
localidad de Tornquist como el distrito y 
regiones aledañas. Teniendo en cuenta lIno 
mencionado anteriormente se recomienda 
prestar  mucha atención, ante la recepción 
de llamados con prefijo (011- 0221 - 0223 

-  0351 - 706), donde el llamante pide el 
cambio urgente de dinero como así también 
el registro de joyas, haga caso omiso a 
tal solicitud y de aviso de inmediato a los 
teléfonos de emergencias que poseen las 
siguientes Dependencias 
 
(EMERGENCIAS) 101 –  
EST. POLICIA DE SEGURIDAD COMUNAL 
TORNQUIST 291- 4941071– 
SUB-ESTACIÓN DE POLICÍA SIERRA DE LA 
VENTANA 291- 4915009 – 
SUB-ESTACIÓN DE POLICIA SALDUNGARAY 
291-4916013 - 
PUESTO DE VIGILANCIA VILLA VENTANA - 
291- 4910102, 
 
 Asimismo se han registrado llamados 
telefónicos vía WhatsApp donde el 
interlocutor se hace pasar como 
representante de MERCADOPAGO por una 
supuesta compra mediante la utilización de 
dicha billetera virtual, encaminando asi a 
la víctima para que le brinde los códigos y 
numeros de cuenta del banco y si hacerse 
del dinero que hay depositado y sacar 
créditos personales.- 
 

 MODALIDAD: Un desconocido se comunica telefónicamente 
haciéndose pasar por un familiar (hijo o nieto), comenzando a 
averiguar si tiene dinero, que tipo de billetes, (pesos – dólares) 
y si posee joyas. De responder que posee, el estafador le hará 
creer que los billetes perderán valor, los sacaran de circulación 
y que usted deberá cambiarlos de manera urgente. A si mismo 
le informa que enviara una persona de confianza,  un amigo que 
trabaja en el banco o el gerente de la entidad bancaria para que 
le realice la gestión. 
 
PREVENCIÓN:   
 
NO difundir datos personales telefónicamente o por redes 
sociales.  
 
NO dar detalles de la cantidad y tipo de dinero que tiene en su 
poder.  
 
 Si recibe este tipo de llamados se aconseja que corte la 
comunicación y para su tranquilidad comuníquese con el familiar 
que dijo ser cuando recibió el llamado o a los números de 
Emergencias anteriormente mencionados. 
 
ESTACION POLICIA DE SEGURIDAD COMUNAL TORNQUIST

Tornquist: 
La vacunación 
de calendario 
vuelve a las 
dos salas
La Secretaría de Salud 
informa que, en Tornquist, 
la vacunación de calendario 
vuelve a aplicarse tanto en la 
Unidad Sanitaria ‘Rosa Bualó’ 
(Sur), como en la Unidad 
Sanitaria ‘Dr. Luis Berretini’ 
(Norte); en ambos casos, de 
lunes a viernes 8 a 13 hs.
Asimismo, recuerda que 
también continúa la 
inmunización de refuerzo 
contra Covid-19, por lo que 
quienes deseen recibirla, 
pueden acercarse a 
cualquiera de las dos salas en 
el horario antes indicado.



Sobre el cierre de esta columna asistíamos a una concurrida asamblea 
de la CELT., que hizo recordar a lo ocurrido hace algunas décadas en 
el gimnasio de Automoto, aunque en esta oportunidad el temario era 
bastante mas amplio...
El salón-fogón del Centro de Jubilados se vio colmado de vecinos de 
Tornquist, Villa Ventana, La Gruta, San Andres de las Sierras, Tres Picos 
y sector rural, localidades donde la Cooperativa presta el servicio 
eléctrico e internet y cable...
El Consejo saliente no tuvo tiempo de brindar demasiadas 
explicaciones,  ya que la asamblea pidió la remoción de todos los 
integrantes, mas allá que los propios consejeros ya habían adelantado 
su decisión de renunciar...

Las “deudas registradas por integrantes del consejo de administración“ 
fue el único tema y no fueron pocas las críticas entendiendo varios 
asambleístas que no se habían adoptado las decisiones adecuadas 
ante semejante situación...  Los reclamos fueron subiendo de tono 
y, con buen criterio, se sugirió evitar discusiones innecesarias, se 
solicitó que la comisión se retire y, luego de un cuarto intermedio, se 
designó síndico titular y suplente y posteriormente se constituyó un 
consejo transitorio que además de regir los destinos de la institución 
hasta la asamblea de diciembre, tendrá la difícil tarea de investigar 
técnica, económica e institucionalmente los temas encomendados 
por los propios asambleístas... veremos.. veremos...

La Cotorra 
Indiscreta:
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ELECCIONES GENERALES 2023
Crece la expectativa 
para el 22 de octubre
Los candidatos se 
mueven contrarreloj..
Visitas, promesas, 
debates y análisis...
¿El que gana gobierna 
y el que pierdeeeee...?
Concurrida asamblea ex-
traordinaria de la CELT.

Para ésta compleja tarea integrantes del nuevos consejo adelantaron 
que serán requeridos los servicios para el adecuado asesoramiento 
técnico, jurídico y contable a efectos de poder echar un manto de 
claridad sobre los temas que preocupan y ocupan a los asociados..
José nos decía que una de las decisiones ya consensuadas sería la 
inminente incorporación de un gerente técnico... veremos.. veremos...

Con distintas inquietudes más de 150 asociados dijeron presentes, 
lo cual no es un detalle menor, le genera un mayor compromiso a 
quienes asumen la responsabilidad de dirigir la institución y le suma 
espíritu critico y distintas miradas, algo que en esta época no abunda 
demasiado  en la sociedad.... veremos. veremos...

L a expectativa crece y el 22 de octubre está a la vuelta de la esquina... 
Los candidatos se mueven contrarreloj tratando de aprovechar minuto 
a minuto sabiendo que todo voto tiene su importancia... veremos. 
veremos..

Una gimnasia conocida pero donde también hizo falta innovar. La gente 
ha ido cambiando, la demanda es distinta y las necesidades también. 
Por lo tanto también los candidatos han tenido que agudizar el ingenio 
y hacer una adecuada lectura de los reclamos y sugerencias de los 
vecinos...veremos. veremos.... veremos...

Los tres candidatos y sus equipos han estado dispuestos a participar de 
los distintos debates propuestos por establecimientos educativos del 
distrito y eso está bueno... La frescura de los chicos de distintas edades 
también ayuda a que quien salga electo pueda engrosar su agenda 
de trabajo cuando le toque sentarse en el sillón de Lainez... veremos. 
veremos...

Hablando de debate, falta poco para el debate que se realizará en 
el canal local CELTTV y que también será transmitido en directo por 
varias radios del distrito... Será el último contacto de los candidatos en 
los medios, previo a la veda que regirá ese jueves 19 de octubre  a la 
medianoche... ¿quien ganará? veremos. veeremos. veremos...
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C uando se emprende un viaje, existen 
múltiples factores que inciden positiva 
o negativamente para que el trayecto se 
realice de manera segura. Más allá del 

Encuesta CECAITRA

¿Cómo afecta el estado del interior del vehículo 
y los acompañantes en un viaje?

buen estado del vehículo y de la documentación 
necesaria y obligatoria, repercute también el orden 
en el habitáculo y el papel que cumplen el o los 
acompañantes.
 Es habitual llevar cajas de pañuelos 
descartables, llaves, bolsos, juguetes, y/o 
tecnología en un viaje. Pero estos objetos sueltos 
pueden ser altamente peligrosos ante una frenada 
brusca.  También, la mayoría de los viajes suelen 
hacerse acompañados, siendo el pasajero que no 
maneja tan importante como el que lo hace.
 Para conocer la opinión y el comportamiento de 
las conductoras y los conductores acerca de estas 
temáticas, el Observatorio de CECAITRA, la Cámara 
que nuclea a las empresas productoras de software 
vial, realizó una encuesta telefónica en hogares 

del Gran Buenos Aires y la Ciudad Autónoma de 
Buenos Aires.
 En primer lugar, preguntó “¿Cómo evaluaría 
la peligrosidad de trasportar valijas u otro tipo de 
objetos sueltos en el auto?”, y 7 de cada 10 (66%) 
dijo que el peligro era muy alto o alto; el 27% dijo 
que la peligrosidad es baja y el 4% muy baja.  
 Analizando la edad de los encuestados, vemos 
que el 40% de los jóvenes menores de 29 años 

nacional de tránsito que, en su artículo 48 expresa 
la prohibición de “transportar cualquier carga 
o elemento que perturbe la visibilidad, afecte 
peligrosamente las condiciones aerodinámicas del 
vehículo, oculte luces o indicadores o sobresalga 
de los límites permitidos”.
 “Cuando se produce una brusca desaceleración 
o detención dentro del vehículo, las personas y 
objetos que viajan en el vehículo, continúan con 
la velocidad que llevaba el  vehículo hasta ese 
momento de frenado.  Así, se produce el riesgo de 
que golpeen contra la carrocería o ser despedidos 
por el parabrisas. También las personas pueden 
ser golpeadas por los objetos sueltas dentro del 
habitáculo. Por lo tanto, se recomienda que nunca 
se lleven elementos sueltos dentro”, explicó Jaime.
Con respecto a los acompañantes, se preguntó 
si “cuando realiza viajes como acompañante 
¿asume un rol activo para favorecer la atención del 
conductor en el manejo?”. Allí, 7 de cada 10 (67%) 
dijeron que sí, y 3 de cada 10 (33%) que no. 

“Consideramos que el acompañante debe tener 
siempre un rol activo que beneficie siempre al 
conductor y nunca que entorpezca la conducción. 
Ocuparse de situaciones que requieran la atención 
o la manipulación de objetos dentro del vehículo, 
es muy importante y de mucha ayuda para el 
conductor que debe estar 100% concentrado en 
las decisiones que debe tomar a cada segundo 
mientras maneja”, finalizó Jaime.

no ven peligrosidad en el traslado de objetos 
sueltos, pero que el porcentaje desciende al 19% 
en los de más de 65 años. Es decir, que se nota 
un mayor conocimiento en los adultos mayores. 
Debemos generar conciencia vial, que consiste en 
visualizar estas acciones que realizamos a diario 
y que pueden provocar o prevenir un siniestro 
vial”, señaló el vocero del Observatorio Vial de 
CECAITRA, Facundo Jaime.
 Esta mala conducta es impedida por la ley 


